

Hay que ayudar a Don Luis

Don Luis Uribe pide un impuesto a los automóviles, bicicletas y motocicletas a beneficio del Lazareto.



ELLA: —Bueno, don Luis, ¿y cuánto les va a poner de impuesto a los velocípedos, scuters y patines? ¿Por qué no deja ese impuesto para los vapores que pasarán por el túnel de don Pepe?

DON LUIS: —¡Pasaban...!

NOTABLE PRECOCIDAD

El Vice-Ministro de Economía quiere subir los impuestos y anuncia que se procederá drásticamente con quien no los pague.



¡Erase un hombre a ese violín pegado...!

ULTIMA Hora

Ayer leímos todos los periódicos del día y no encontramos ninguna publicación anunciando que en esta era tan feliz, la de las vacas gordas, proponían nuevos impuestos. ¡Qué raro!
 Vamos a averiguar si don Alfredo Hernández Volio, está, delicado de salud.

CUESCIÓN GRAMATICAL



DON PEPE: ¿Cómo se dice: tú me preocupáis o vos me preocupáis?

ULATE: —Sin duda alguna, tú, me preocupas... mucho...

Perfiles

Los Profesionales



(Don Manuel Picado Chacón)

¡Se olvidarán de él en el concurso de belleza celebrado en Lima!
 ¡Injusticias de la vida!

No habrá necesidad de super-carretera

A iniciativa del laborioso señor Ministro de Fomento se suprimirá la Junta del Ferrocarril al Pacífico, y dentro de pocos días tendremos importantes cambios en ese departamento.



DON CHALO: —Ya es hora de que dejemos de jugar de trencito...

NI CACHUCHA, NI QUEPIS, NI CASCO: BACINILLA LEGÍTIMA

Por esas calles de Dios hemos visto a unos resignados policiales que no usan quepis, ni cachucha, ni gorra, ni casco, sino bacinilla legítima. ¡Pobrecillos!

No sabemos de quien fué la idea de comprar esos cascos incómodos y contra la salud de los gendarmes. Dicen los pobres que si se los quitan en la calle, se resfrían como por encanto. Pero eso sería lo de menos. Lo horrible son esos cascos de color blanco. Una tarde de estas al ver a un gendarme con casco blanco, debajo de un balcón, pensamos que al pobre le habían tirado una bacinilla en la cabeza.

Ayer, un güila que venía del Parque Nacional, al pasar frente a

la Presidencia y ver a un policial con un casco blanco, le dijo a la mamá:

—“Mamita, quítesela a ese hombre, que me estoy reventando...”

Sin andar con rodeos lo cierto es que con esos benditos cascos se pone en ridículo a la policía y, a eso no hay derecho. De seguir así y para completar el cuadro debían darles, en lugar de pañuelos, un pedazo de papel higiénico a cada uno.

Los gendarmes están ofendidísimos. Ellos dicen que de su cabeza salen ideas y hasta sudor. No lo que sus jefes se imaginan.

En la casa los chiquillos para jugar... —Pasa a la Pág. 8 Nº 8

Cariñosa observación al Presidente



ELLA: Don Otilio, ya es hora de que usted coja el compaz...

CRÓNICAS de AYER y de HOY

por El Husar Blanco.

FANTASÍAS Y REALIDADES

Cuando leemos las crónicas de las fiestas reales que durante la época colonial se efectuaron en Cartago —fiestas que fueron las más pomposas de la era española en Costa Rica— nos damos cuenta de que tenían razón los que decían, allá en el siglo XVII, coreando al Gobernador don Juan de Mendoza, que "Cartago era la mayor lástima y compasión del mundo, que no parece ciudad de españoles sino estancia despoblada".

Una pintura de la capital de la colonia, hecha de mano maestra por el cronista de la Vieja Metrópoli, don Manuel de Jesús Jirón, refiriéndose a la vida de aquel don Francisco de Ocampo y Gollín, hijo de un bravo capitán de los Tercios de Italia y de Flandes, nos dice cómo era, por los seiscientos y pico del siglo pasado, la ciudad de Cartago: "La iglesia parroquial estaba derribada, por lo cual hacía ya más de cuatro años que se usaba el Sacramento en una ermita; la iglesia de San Francisco y la ermita de los naborios, llamada de San Juan, estaban hechas una ruina con los treinta y ocho años que contaban de existencia; la ermita de La Soledad ya iba para vieja y estaba todavía en construcción; tambaleaban las débiles paredes y los techos inseguros del Babilido; la plaza apacentaba muchas reses, según era de nutrido su follaje y las casas del poblado con sus techos empajados y sus paredes de cañas, dejaban penetrar libremente las garúas".

Se llegaba a más. Para asistir a misa los miembros de cada familia se turnaban en el uso del vestido único que tenían presentable, de manera que no se podía cumplir el precepto de oír misa todos los domingos, pues la carencia de ropas no permitía a todos los miembros de una casa presentarse en la iglesia, debiendo algunos quedarse, medio desnudos, en el rancho.

Y sin embargo, en esta región del Nuevo Continente, en este pequeño rincón de América, por años de años se pusieron las miradas codiciosas de los hombres. Las más fantásticas leyendas habían circulado acerca de los tesoros inenarrables que aquí se ocultaban, y esas leyendas se expandían por el norte y por el sur, al extremo de que desde el Tejano Perú llegaron acá, deslumbrados por su brillo maravilloso, hombres como aquel Alvaro de Acuña que había andado allá por tierras amazónicas en busca de los tesoros de Eldorado.

Cuando en los esteros del Pacífico, sobre las playas arenosas o sobre las ramas del manglar se ven las garzas, se admira la albura de su plumaje o la heráldica figura de sus cuerpos finos. Cuando esas aves despliegan las alas y vuelan, parecen estandartes de ensueño que bogan sobre el claro mar azul de los cielos limpios. Pero qué decepción es apoderarse de una de estas garzas, blancas y admirables cuando se las mira de lejos. Una vez en nuestras manos resultan avechuchos huesudos, flaqueos, y entre el vellón de sus plumas hierven piojos y parásitos.

Así es la ilusión: finge maravillas, construye alcázares entre las nubes lejanas, siembra de esmeraldas y rubís fantásticas cavernas en el fondo de inextricables montañas. Una vez que se llega hasta esos fingimientos, los torceones no son más que gasa de nubes que el viento deforma, arrastra y se lleva, y en las grutas encantadas no hay sino gotas de agua que el sol ha tornasolado con fantásticos brillos.

Eso era Costa Rica. Fué el propio Almirante, el mismo don Cristóbal, quien ilusionado porque encontró en Cariari o en Bocas del Toro unos pocos indios que le presentaron unos espejillos de oro bajo, imaginó que entre la verdura apretada de las montañas que miraba en el horizonte, minas inagotables estaban esperando la llegada del hombre para entregarle su tesoro. Alguna esmeralda llegada acá desde la remota Colombia, le dió la idea de cavernas cuyas paredes estaban tapizadas de piedras preciosas como en los cuentos con que los beduinos entretienen sus noches en los desiertos orientales.

Así surgieron en nuestros litorales los nombres extraños, que en sí mismos, eran una incitación a la codicia y a la aventura: Castilla de Oro, Costa Rica... Y por eso sin duda fué aquí en donde ubicó, llevado por no se sabe qué mentirosos relatos de indios fantasiosos, el Ducado de Veraguas.

A eso se unieron las crónicas de los lavaderos de oro del Río de la Estrella en cuyas arenas los hombres de Vázquez de Coronado encontraron enormes pepitas del codiciado metal. Y cuando el viejo Perafán llegó a Cartago, en las noches despejadas, los más viejos pobladores de la incipiente ciudad, señalándole hacia los lados por los que caía la Talamanca, le hacían ver un extraño reflejo dorado sobre el horizonte celeste. Era el reflejo del oro de Eldorado que entre la selvática vegetación tropical, esperaba a los felices dominadores de la naturaleza y del indio para entregarse y convertirlos en Cresos.

Las fiestas reales en Cartago, las más pomposas de la colonia, eran un sencillo velorio al que el primero de sus habitantes, el señor Gobernador, asistía con capa raída; y el indio joven que le daba a besar la paz en las grandes ceremonias del templo, iba punto menos que cubierto de andrajos. No daban ni los lavaderos de La Estrella, ni los tesoros de Veraguas, ni el fantástico Eldorado, ni las riquezas de la Costa Rica, para otra cosa.

EL HUSAR BLANCO.

DUELO

D. JULIO PEÑA

Pocos, muy pocos hombres han poseído un sentido de responsabilidad tan bien equilibrado como el caballero don Julio Peña quien acaba de fallecer en esta capital. Y a esa cualidad, cada día menos común en nuestro ambiente, unía una vigorosa cultura en cuanto a ciencias económicas se refiere. De allí que siempre fuera positiva su colaboración al país.

Ciudadano de una integridad admirable, contribuyó en forma sin par en la orientación de todas y de cada una de las actividades del Banco Nacional de Costa Rica. Y por su prestigio, por sus capacidades y por su propia labor, su nombre fué siempre en el exterior un título de justo orgullo.

Vivía el señor Peña en el sector Oeste de la capital, y allí, en su propio hogar, tenía una de las bibliotecas mejor seleccionadas en materias económicas. En su lectura sólo era interrumpido por sus lindos nietecitos a los cuales les dió el toda la ternura de su alma. Junto a la frente de don Julio, ancha y despejada, vimos muchas veces la cabecita de oro de una de sus nietecitas.

Estas últimas escenas constituían para el hombre de negocios un legítimo romance espiritual. Y es que el señor Peña tuvo un constante y encendido culto por su hogar.

Los costarricenses recordaremos siempre a don Julio con respeto, con cariño y con admiración. ¡Paz a sus restos!

Croniquilla

EL FRACASO DE HOUDINI

Momentos antes de su muerte, el célebre prestigeador Houdini, que, a más de prestidigitador era un espiritista convencido, llamó a su mujer y, con el último aliento que le quedaba, le dijo:

—No quiero que te entristezcas a causa mía. Me voy, pero volveré. Desde el mundo de los espíritus velaré siempre sobre tí, y todos los años, en tal día como hoy, vendré a hacerte un pequeña visita...

La promesa era un poco desconcertante, pero Beatriz Houdini se la creyó a pies juntillas. ¿Por qué no? Su marido había vuelto siempre de todas partes. Un día, y a modo de propaganda para su espectáculo, se hizo encerrar en una prisión francesa diciendo que no tardaría ni dos horas en evadirse. Era un verdadero desafío que le hacía al director de la prisión, y cuando éste, próximas ya a terminarse las dos horas, consideraba al extraño prisionero más seguro en la celda donde lo había dejado el mismo, oyó sonar el timbre de su despacho:

ANIMALES CELEBRES

LAS SEDUCTORAS SIRENAS

Que no cumplen mis trabajos el precepto de instruir y deleitar juntamente!... La condición de deleitosos nadie se la niega, ya lo sé. Pero la condición de instructivos, sí. Los pedantes han dado ahora en combatir con el arma de que cuanto digo lo sabe todo el mundo. Bueno; pues vamos a ver si es muy sabido esto. Las sirenas no tuvieron nada de peces y sí mucho de aves.

Las sirenas, que eran tres —Licosa, Ligea y Parténope— como las hijas de Elena, a las que se asemejaban, no sólo en el número, sino también en la calidad —ninguna era buena!— tenían el rostro de mujer y el cuerpo de pájaro, porque así se lo dieron los dioses para que pudieran buscar a la raptada Proserpina, volando, volando precisamente. ¿Está claro?...

Pero ya escucho a los pedantes. Me agradecen el que les acabe de enseñar esto, que ignoraban en absoluto, diciendo: "La patraña de que las sirenas fueran peces de cintura para abajo sólo entre analfabetos circula". ¿Con que sólo entre analfabetos, ilustrísimos señores?... Pues ¿y los cuadros, y las esculturas y hasta los signos heráldicos que las presentan en esa forma?... Además, Saavedra Fajardo no fué un analfabeto, y Saavedra Fajardo indica que las sirenas eran así cuando dice: "Lo que se ve de la sirena es hermoso". Y un tal Tirso de Molina —¿analfabeto también?— hace más que indicarlo:

*Sirenas hermosas
blasonan verdad;
la mitad mujeres,
peces la mitad.*

No, amigos pedantes, no. Ahora —como en otras muchas ocasiones— digo algo que ilustra al respetable público, sumido en tan grande error cual sería considerar merluza a la codorniz, por ejemplo. ¡Ah! Y conste que lo hago para propagar la cultura solamente. A mí me da lo mismo que las sirenas fueran aves o fueran peces. Animales fueron de todos modos, que es lo que me permite incluirlas en este libro.

Las incluyo, sin embargo, como animales voladores, y no como animales natatorios, porque, según he dicho, dice la Mitología que eran, Y porque lo prueba la conducta de las tales. Ved el modo que las sirenas tenían de conducirse y abundaré en mi opinión. Licosa, Ligea y Parténope, colocadas sobre un promontorio que hay entre las costas de Egea y Sicilia, atraían con dulces cantos, llenos de seductores ofrecimientos, a los navegantes que surcaban aquellas aguas, obligándoles a detenerse cautivos en mágica fascinación, hasta que el hambre y la sed daban término al hechizo por muerte de los hechizados. Vais comprendiendo, ¿verdad?... Pues acabaréis de comprender cuando sepáis en qué consistía el canto de las sirenas.

En *La Odisea* está. Pero por si no queréis echaros al cuerpo esta obra, que es una de las más pesadas que existen, os lo contaré yo. Se conoce gracias a Ulises, el único de cuantos escucharon el canto de las sirenas que logró escapar. ¿Cómo?... Va en seguida.

—PASA a la pág. 7 N° 2

VENDO Lámpara de Escritorio



¡QUE MARAVILLA!

Desde que uso los Polvos Desodorantes y Antisudorales "CHERI" me siento tan fresco como nunca. Nada de sudor o mal olor en las axilas y en los pies. ¡Son realmente una maravilla!

...Y su efecto no es pasajero sino duradero

Defiéndose Ud. también del mal olor usando

POLVOS DESODORANTES

Cheri

DAN FRESCURA QUE PERDURA

También se vende en forma de

Crema Cheri

—PASA a la Pág. 3, N° 1

LA DOCENA DEL FRAILE

EL DESAFIO DE LA SEMANA

Este es el duelo rimado en el Diario La Nación habido, entre un poeta, Carballín llamado y un Ministro, caliente y consentido. Llegó Aquiles con paso majestuoso, arrogante la pluma del sombrero; arrojó una mirada a Sergio odioso que se tornó del color del candelero. Con fiero y singular talante tiró un papel al escritorio; en seguida, sin otro requilorio, plantóse de don Sergio por delante.

Aquiles:
"Allí tienes mi acción ya que a venderla he venido; porque yo, de "La Nación" ni el olor, que es a manido".

Sergio:
¡Vaya un hombre con calzones! Se la compro en este instante ya que aquí, en mis cajones, tengo el dinero contante.

Aquiles:
Pero vale, y al contado, veinte miles de colones; ¡a lo mejor te has pensado que eran dos o tres botones!...

Sergio:
Bueno, la plata está presta; nada en gurbia nos aterra. Nadie con nos se molesta pues plata en mano y, todo en tierra.

Aquiles:
Algo tenía que decir...

Pero prefiero callar, no vaya a ser que al hablar alguien se pueda morir.

Sergio:
¡A ver; fuera tapujos! No me vengas con rodeos, ni con toses, ni con pujos... ¡y dejate de meneos! Aquí al pan, pan; y al vino vino; y en lenguaje bien sonado; habla Aquiles; di, con tino, ¿cuál mosquito te ha picado? Ya me vuelvo todo orejas para escucharte las quejas. Dime, Aquiles, sin cuidado... Mas, ¿por qué restas callado?

Aquiles:
No resto, no; es que conmigo lucho; pero ya mi mutismo ha terminado; vine a desembuchar, y desembucho. En este mal periodicucho que "La Nación" es llamado a mí se me ha denigrado... Desde usted al repartidor, y desde Cacayo al portero, todos son unos babosos; sépanlo en el mundo entero y dígarlo con calor; aquí no hay mayor ni menor, todos son unos odiosos!

Sergio:
Aquiles: ¡la lengua ten! Escucha sólo un instante, porque lo haré por tu bien.

Aquiles:
¡Nada! He venido a lavar; sí, a lavar infame injuria:

ESTAMOS CON LA FIEBRE DE LOS IMPUESTOS

"Los Niños Cantores de Viena" Impuesto de ₡ 5.00 por cada par de medias nylon.

iniciaron sus actividades nacionalizando cuanto podían, y ahora, en el gobierno del palanganeo, nos tienen asustados con el anuncio de un montón de impuestos. Por el momento tenemos los siguientes:

Impuesto de \$ 1.50 por fanega de café.

Impuesto al café en bellota.

Aumento de los impuestos territoriales.

Aumento del impuesto sobre la renta.

Impuesto a los automóviles y bicicletas.

Impuesto a los solteros.

Impuesto por cada matrimonio civil.

Otro impuesto a los teatros.

Bueno, que lo único que falta es que les metan impuestos a las suegras, a los centros espiritistas, a las perras de cacería y a los maridos golosos. También podría pensarse en el impuesto al oxígeno que consume cada persona. Lo malo es que mientras don Pepe Figueres pagaría poquito, un hombre tan grande como don Ricardo Villafranca, saldría por dentro.

El resumen es que vivimos en un ambiente en donde hay mucha cosa impuesta...

he subido hecho una furia, un demonio, un torbellino, para encontrar al pollino que me ofendió desalmado; he venido aquí a reñir, a reñir y a matar si cabe y a enseñar al que no sabe si es que se quiere batir. Aunque algo arrosquetado,, matar [matar a doscientos puedo, que cuando empuño la tajante espada, nunca nadie supo resistir, ni nada logró borrar la máxima sagrada que hice grabar en su hoja de Toledo: "Viva Aquiles!", dice, como un grito. "Métala hasta adentro!" añádesse en el puño; y yo ambos gritos con valor repito, que están para cumplir lo en ella escrito mi vida, mi alma, mis fuerzas y mi puño...

Sergio:
Un rayo que a mis plantas cayese de [la altura... un sol que a media noche luciera en [la negrura... un cuervo que trocarse su negror en albura...
Pasa a la Pág. 7 N° 3

N.º 1

cho en escaparse del otro mundo para venir a pasar en éste algunos ratos con ella, la buena señora tomó la cosa como artículo de fe. Hace ya más de quince años, sin embargo, que Houdini emprendió el viaje de ida y todavía no se tiene la menor noticia de su regreso. Lo único que se sabe es que, en el primer aniversario de su muerte, llovió con gran intensidad y que el día en que exhaló el último suspiro también había llovido mucho, pero aunque algunos espiritistas quieran sacar de quicio esta coincidencia, Mrs. Houdini no se deja persuadir.

—No fué en forma de lluvia — dice — como mi marido salió del fondo del Volga ni como se evadió de una cárcel francesa. Desengáñense ustedes. Habrá espíritus que necesiten aumentar de un modo considerable nuestro coeficiente pluvial, para manifestar su presencia en este mundo, pero yo estoy completamente segura de que el gran Houdini hubiese hecho las cosas bastante mejor...

Y la pobre señora se encuentra cada vez más desconsolada.

Yo no sé si a consecuencia de la guerra, y dado el enorme progreso que, según se anuncia, van a alcanzar todos los medios de locomoción, mejorarán un poco nuestras comunicaciones con el otro mundo, pero, mientras tanto, no cabe duda de que el viaje hacia allá es muchísimo más fácil que el viaje hacia acá...

Vamos a ver quien lo quiere probar...

Julio Camba

Prepárese para el Grandioso Sorteo de la LOTERÍA de NAVIDAD con nueve grandes premios

Plan para el Sorteo Extraordinario del 18 de Diciembre de 1949
DISTRIBUCION DE LOS PREMIOS

La emisión consta de 25.000 billetes a ₡ 100.00 el billete, divididos en vigésimos a ₡ 5.00 el vigésimo, y numerados de 1001 a 26.000.

1	Primer Premio de	₡ 500.000.00
1	Segundo Premio de	100.000.00
1	Tercer Premio de	50.000.00
1	Cuarto Premio de	20.000.00
5	Premios de ₡ 10.000.00	50.000.00
10	Premios de ₡ 5.000.00	50.000.00
25	Premios de ₡ 2.000.00	50.000.00
50	Premios de ₡ 1.000.00	50.000.00
101	Premios de ₡ 500.00	50.500.00
108	Premios de ₡ 400.00	43.200.00
10	Aproximaciones al primer premio, 5 anteriores y 5 posteriores, de ₡ 2.000.00 cada una	20.000.00
10	Aproximaciones al segundo premio, 5 anteriores y 5 posteriores, de ₡ 500.00 cada una	5.000.00
24	Terminaciones a las tres últimas cifras del primer premio, de ₡ 1.000.00 cada una	24.000.00
225	Terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 500.00 cada una	112.500.00
2250	Terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 200.00 cada una	450.000.00
2822	Premios	₡ 1.575.200.0

Separe su número con tiempo

ESCRITORES Y PERIODISTAS... AL AGUA!

Leemos en el diario oficial La Gaceta, del domingo 6 de noviembre:

"La Junta Fundadora de la Segunda República, Considerando: 1. Que el Estado debe proporcionar al campesinado los institutos vocacionales y profesionales que le permitan perfeccionar y aumentar su cultura fundamental... 3. Que tanto la técnica agrícola-ganadera como la administración rural y el artesanado necesitan conductores especializados para las actividades referidas..."

Por tratarse de un documento oficial que, según las leyes de la república, debe ajustarse a las prescripciones de la Academia de la Lengua, consideramos que están incorrectamente usadas las voces "campesinado" y "artesanado". Ninguna de las dos figura en el Diccionario.

En este particular, es oportuno repetir el razonamiento de un conocido filólogo acerca del uso de la palabra "campesinato". Dice: "En esta época de adulación al campesino, cuando tanto hemos menester de sus votos para todas nuestras truhanadas en el parlamento y en los altos puestos del Estado, hemos ideado la palabra **campesinato**. No es que la condene yo por el solo hecho de no traerla el Diccionario de la Lengua, pues que si **triumvirato** se dice, por ejemplo, del conjunto de los triunviros, **campesinato** puede llamarse también al conjunto de campesinos. Lo que me duele es que tras tantas promesas para esta clase buena y trabajadora, apenas hayamos alcanzado a darle un nombre..."

No conforme quien redactó ese Decreto de la Junta de Gobierno, con la incorporación de "campesinado" y "artesanado", en el artículo 29 dice:

"...para la administración de la economía rural y el empleo de técnicas y procedimiento científicos de trabajo agrícola-ganadero y artesanías derivadas complementarias..."

Y, como si fuese poco todavía, se inventa en el mismo decreto la palabra "artesanales", que menos aún puede existir. Es en el artículo 49, donde leemos:

"Las materias de orden científico y cultural deberán comprender las asignaturas del primer ciclo de la enseñanza secundaria por lo menos y las técnicas económico-rurales, incluidas las ARTESANALES, en el grado profesional..."

En el penúltimo artículo de ese Decreto-Ley, leemos:

"El Estado proporcionará, cuando las entradas de la Granja no sean suficientes anualmente, los fondos que se necesiten para las dotaciones y funcionamiento de la Escuela y para cuyos efectos se incluirá la partida correspondiente en el presupuesto nacional, hasta que la Escuela esté en capacidad de costearse a sí misma". Debieron decir: "hasta que la Escuela NO esté en capacidad de costearse a sí misma", pues ya hemos dicho muchas veces que "hasta" es preposición que sirve para expresar el término de lugares, acciones y cantidades. Si decimos, como dice el decreto: "hasta que

la Escuela esté en capacidad de costearse a sí misma", estamos expresando que la Escuela está actualmente disfrutando de esa capacidad. Y lo que quiso decir la ley es precisamente lo contrario.

En primera página de Diario de Costa Rica del sábado 19 de este mes, leemos un título que dice: "NEVA en Nueva York".

Es incorrecta esa conjugación. "Nevar" es irregular y se conjuga como "acertar". Por consiguiente, debió escribir el redactor del Diario: "NIEVA en Nueva York".

Vimos en la sección "Por Esas Calles" de La Nación correspondiente al domingo último:

"...entre yerbajos y césped mal recortados, asomaban sus flores algunos cardo santo amarillos..."

La concordancia exige que se dijera "cardo **santos** amarillos..."

En el artículo "Puntos de Vista" del señor Guido Fernández, ("Diario" del domingo pasado) encontramos:

"Tendremos al final de este **siclo** una parte solucionada ya". CICLO se escribe con "c" y no con "s".

Dice en el mismo artículo:

"el problema recibirá el desesperado **deshaucio** por parte de los doctos en economía..."

¿Por qué habremos de seguir viendo en los periódicos la "h" de DESAHUCIO ensartada antes de la "a" y no antes de la "u", como debe ser?

Los señores de Comisión de Fiestas han publicado, en todos los diarios, grandes avisos en los cuales, al anunciar la licitación para las iluminaciones, repiten varias veces la palabra "kiosco" (para referirse al del Parque Central). Y nosotros, una vez más, hemos de repetir que se escribe "QUIOSCO". Asimismo al hablar de las iluminaciones, mencionan, a cada rato, la palabra "bombillos", incorrección que ya hemos señalado en comentarios anteriores, pues no se trata de un derivado de bombo, sino de

EJEMPLAR DESPRENDIMIENTO

Una persona, muy distinguida por cierto, ha rehusado recibir homenaje en reconocimiento a la patriótica y brillante actuación de uno de sus antecesores. Declaro que seguía la línea de conducta de su pariente quien después de haberse jugado vida y hacienda por la patria, dijo que los servicios a su país no se pagaban con puestos públicos, con dinero ni con nada. Lo malo es que esa persona, de

tan nobles como elevados sentimientos, no es costarricense: se trata de la gentilísima dama cubana doña Virginia Agramonte de Mendoza.

Aquí cualquier chiquito que anduvo con cachuca después de la revolución se cree dueño del talento, del patriotismo, de la honestidad y hasta de la frescura.

Esto último no se lo discutimos. La tiene por derecho propio.

DON OTILIO ULATE ES MASÓN

Hemos sido informados de que el Presidentillo Ulate es nada menos que masón. Así como suena.

Don Otilio se incorporó en la Logia Masónica de Alajuela y en la central de San José figura con el grado 33.

GOFIO

El hombre a toda costa quería divorciarse de su mujer, pero el caso se presentaba difícil. Hasta que llegó el asunto de la alimentación.

El juez le preguntó: —¿Su esposa le hizo alguna vez la comida?

—Solamente una vez, señor juez — respondió el interrogado, y agregó: —Fue cuando hizo dos huevos fritos y llamó a sus dos hermanas para que lo vieran.

Inmediatamente le concedieron el divorcio.

Nunca hubiésemos sospechado que Ulate era masón y menos desde que lo vimos detrás de la Virgen de Fátima.

Esa mañana, cuando andaba con los caballeros marianos, nadie habría creído que era un masón ciento por ciento.

Ahora nos explicamos el motivo por el cual nunca va a misa y ni por equivocación se confiesa.

De allí que la noticia confunda un poco a las niñas otoñales que suspiran porque don Otilio las lleve al tálamo nupcial. Muchas de ellas se resignan a que sea feo, pero masón; quién sabe, quién sabe!

MILITARES QUE SON SORDOS

En el paraíso de los militares existía, hace algunos días, el temor de que el nuevo Presidente no dejara allí títtere con cabeza. De aquí la intervención de don Aquiles Bonilla en favor de todos y de cada uno de ellos.

Ellos que decían que se irían para sus casas con don Aquiles y con sus compañeros, se hicieron humo.

El público al ver que los demás militares no renuncian ni renunciando, recuerda la copla del "Rey que Rabió".

"Todo, todo, menos la dimisión..."

Suscitada la renuncia de don Aquiles, por su solidaridad con sus subalternos, resulta que con él se fueron únicamente don Rodolfo Quirós, Vico Pacheco y don Mario Escribano...

Los demás, si te ví, no me acuerdo. Hasta la fecha, todos aquemante más valioso.

bomba, por lo cual debe decirse "bombillas".

En un título de primera página en Diario de Costa Rica del domingo 20, leímos: "Sienta precedente el Tribunal de Elecciones, en

cuanto a nulidades por parentesco". La palabra que hemos subrayado, no se escribe con "z" sino con "s": PARENTESCO.

En el mismo diario, leímos ese domingo:

BROMA

Oyendo hablar a un sabio, se descubre el insospechable valor de las palabras; oyendo hablar a un fatuo, se llega a la conclusión de que el silencio es incalculablemente más valioso.

Consulta Gramatical

Alajuela, Nov. 3 de 1949

Fray Janes, en LA SEMANA COMICA, San José.—

Mi admirado Fray Janes:

Hace días me pica la curiosidad de hacer de usted una consulta sobre determinada forma de expresión frecuente en carteles y anuncios de comercio.

Se trata de lo siguiente: cuál es la forma que debe regir en avisos corrientes como este: "Se vende o se venden pantalones".

Agradeciéndole este servicio me es grato suscribirme como su atento servidor,

Curioso

NUESTRA CONTESTACION

Se debe decir: "Se VENDEN pantalones". Se trata de una oración cuasi reflexiva pasiva, cuyo sujeto es el sustantivo "pantalones".

Atendiendo a que este sustantivo está en plural, y atendiendo también a que el sujeto y el verbo concuerdan en número y persona, es lógico que el verbo vaya en plural.

En consecuencia, se debe decir: "Se VENDEN pantalones". "Se REMALLAN medias" "Se ALQUILAN apartamientos" "Se NECESITAN dos empleados".

FRAY JANES

FELICIDAD

—¿Qué felices éramos hace diez años! — comentó el marido con un suspiro.

—¡Pero si hace diez años no nos conocíamos! — exclamó sorprendida la mujer.

Y el marido contestó con otro suspiro:

—¡Por eso digo que éramos felices!...

"Informamos ayer del sensacional RAID que llevaron a cabo las autoridades..."

Con motivo de un decomiso de joyas, no fué sólo Diario de Costa Rica, sino otros periódicos también los que hablaron del "raid", palabra ésta con mucha frecuencia usada por nuestra prensa.

"Raid" es voz inglesa que significa irrupción, y se aplicaba especialmente a la que se hacía con ánimo de robar, de donde pasó a significar después toda excursión atrevida o hazañosa. Tuvo mucha importancia en la milicia para designar las incursiones de grupos de caballería en el campo enemigo, es decir, lo que en español llamábamos **algara**. En la guerra mundial se generalizó mucho el vocablo "raid" para designar las incursiones aeronáuticas sobre ciudades y campos enemigos, y desde entonces ha servido para dominar toda excursión aérea, no importa su carácter, pues se ha usado hasta para los vuelos llamados hoy de buena voluntad. Considérese que la mencionada voz es inaceptable en castellano, pues desde su pronunciación se ha hecho incorrecta. (Debería pronunciarse **red**) En español, la palabra "vuelo" la reemplazaría perfectamente cuando hubiera de hablarse de excursiones aéreas.

FRAY JANES

para más apetito

KINOCOLA

Recuerde que sólo hay una KINOCOLA, la de los

LABORATORIOS BOTICA FRANCESA S. A. Fundados en 1868

San José, Costa Rica.

La amnistía a las Calendas griegas

El proyecto de amnistía general presentado por el diputado don Celso Gamboa, irá a parar, por los vientos que corren, a las calendas griegas. La comisión de la Cámara lo está estudiando y no se va a quedar tiempo para conocerlo en las sesiones ordinarias. Y eso de que el Ejecutivo lo envíe en las extraordinarias es un poco difícilillo.

Por otra parte, continúan rigiendo los efectos de los decretos de la Junta de Gobierno en cuanto a los tribunales especiales. Y al respecto, refiriéndose el Presidente a los condenados por Sanciones Inmeditas, dice que la ley es clara, que sólo les queda un camino: pe-

dir clemencia al Poder Legislativo. El mismo caso: que le digan a un moribundo que no tome medicinas, ya que nadie se muere la víspera. Más fácilmente es otro camino en los casos de personas injustamente sentenciadas: pedir revisión de sus procesos a los tribunales comunes.

De modo que la exposición presidencial en cuanto a los que se quejan, viene a ser lo mismo que decirles que él nada puede hacer, y que busquen un buen abogado. Con un poquito más termina por decirles que le recen a la Virgen de Fátima, que es muy milagrosa.

EL COLOCHO DE LOS MILITARES

Tan pronto llegó don Otilio Ulate a la Presidencia, todo el mundo supuso que en el acto comenzaría a desgranarse la mazorca de los militares. Algunos hasta llegaron a pronosticar que la barrida sería completa.

Pasaron los días y, ni un ave volaba, ni oíase rumor...

Mientras tanto don Aquiles Bonilla encariñado con sus subalternos, manifestó que no aceptaría que le hicieran cambio alguno. Adujo que respondía de la integridad de todos, que don Otilio lo había autorizado para conservar el grupo previamente seleccionado, y que en todo caso, si lo jorobaban un poco, se iría para su casa.

Los militares, claro está, al conocer el gesto de don Aquiles le manifestaron que se identificaban con él, y que si renunciaba, lo seguirían. Sin embargo, la verdad es que sólo tres cumplieron lo ofrecido, pues los demás, si te ví no me acuerdo. Pero eso sí, aquella persona que se atreva a preguntarle a un militar, de los que se quedaron, cómo se escribe la palabra renunciar, puede tener por seguro que se lleva su cascarazo.

Pero lo divertido del caso es esto. Don Aquiles se planta como todo un hombre y el Presidente le envía al doctor Oreamuno para convencerlo de que no renuncie. Y don Aquiles le presenta tales ra-

DON MARIO Y EL PÁTER

Dentro de pocas semanas saldrá para los Estados Unidos nuestro Embajador en Washington don Mario Echandi, quien en estos días se encuentra de temporada en su finca situada en San Isidro de Coronado.

Muchas veces cuando don Mario viene a San José, o regresa a su finca, se encuentra, al pasar por Sn. Isidro, con el Padre D. Benjamín Núñez quien como todos sabemos, tiene a su cargo el curato del pueblo.

Hasta allí tenemos a don Mario dedicado a sus labores en su finca y el Padrecito consagrado a los santos oficios. Pero bien, el domingo pasado, como el Licenciado Echandi es muy buen católico, fué a la iglesia de San Isidro a oír misa. El Padre, que la oficiaba, continuó diciendo cosas en latín, y don Mario le llevó el apunte, pero en inglés.

Un vecino que observó las cosas, le decía un rato después a otro:

—Lo cierto es que yo no entiendo a las gentes de la capital. Hablan un idioma muy raro.

Y el otro le contestó:

—Seguro que hablan en cuti.

zones al doctor Oreamuno que éste le manifiesta que tiene toda la razón. (Esto es absolutamente auténtico. Al menos don Aquiles lo dijo.)

A las razones de don Aquiles, de que no aceptaba cambios, se les respondió que no tomara las cosas tan a pecho, que se esperara, que Ulate quería mucho a los militares, que nadie había pensado nada, que no se precipitara, que esto y que lo otro. Bueno, que en el asunto de los militares, de si eran sustituidos o no, de si se les aceptaban sus renuncias o no se les aceptaban, Cantinflas se quedó a la altura de una bala ú.

O en buen romance, vivimos en la temporada del palanganeo.

¿Cuánto costó el turno de frac?

Hace pocos días el Vice-Ministro de Relaciones Exteriores anunció que publicaría un resumen de los gastos hechos con motivo de la toma de posesión.

Al respecto dijimos que nos parecía muy acertado el propósito del señor Toledo.

Bien es cierto que nada se saca con esa publicación, ya que a lo hecho, pecho. A tiempo lo que se debió haber visto fué otra cosa: la situación económica porque atraviesa el país.

La famosa toma pudo hacerse en el Teatro Nacional como se hace en

muchos países. Y si les parecía pequeño, hacerla en el Rayentós. En todo caso, este tipo más categoría que un simple estadión. Es, muy curioso, lo que ocurrió con la toma, y las medidas de economía que ahora se anuncian. El mismo caso de un señor que vestido de frac le dice a la cocinera que le eche más agua a la olla de la sopa para que rinda, que no gaste manteca y que coma poco.

De modo que, pues, que sobró aparato. O en otras palabras, la bendita toma resultó para paqueto.

OTRA VEZ DON PEPE EN EL CANDELERO

La semana pasada un grupo de ex-combatientes y de amigos leales de don Pepe Figueres, le ofrecieron una simpática fiesta en una finca situada en las vecindades de Santa Ana.

Al acto asistieron los ex-Ministros Valverde y Orlich y la plana mayor de los ex-combatientes. No hubo discursos, pero alguien se rajó más de un sonoro "Viva don Pepe Figueres futuro Presidente de Costa Rica". Y el viva fué contestado con mucho entusiasmo.

Cuando el grupo de los amigos de don Pepe regresaba a la capital, lleno de alegría y de optimismo, en San José muchos se llevaron tamaño susto. Creían que se iba a armar la de Dios es Cristo. Es más, estaban esos muchachos durmiendo tranquilamente y más de un vecino nervioso se acostó vestido, no podía dormir y rezaba cuanto sabía.

Pero lo cierto es que práctica-

mente ha quedado lanzada la candidatura de don Pepe para Presidente de la República. Es, decir, que los figueristas no se duermen, y no se duermen es poco, poquísimo.

¿Será posible?

Don Carlos María Jiménez fué y ha sido siempre el alma de los proyectos de construcción de casas baratas para trabajadores.

El ballardo caballero ha luchado durante largos años en ese sentido. Retirado de la política ha continuado cooperando en todo cuanto puede. Los vecinos agradecidos han querido honrar una barrida con el nombre del ilustre costarricense. Pero, ahora, cáiganse los platos, se trata de salvar ese dignísimo nombre por el de uno de los de la ex-Junta de Gobierno. ¡Vivir para ver!

Las congojas de Don Gonzalo Jiménez

Don Gonzalo Jiménez Flores Ministro de Fomento y uno de los trapitos de domingear del gobierno, se enfrenta a una situación muy difícil: se trata de que sólo cuenta con un presupuesto de nueve millones al año para todo tiro. Bueno, que no le alcanzarán ni para pagar las planillas.

Esto es, el caso de quien no le alcanza para comprar el diario.

Por otro lado, la idea de econo-

mizar está muy bien, pero con destituir empleados no se solucionan las cosas. En la carrera de nuevos impuestos, parece ser la tendencia de muchos. Lo que se requiere es crear riqueza, fomentar trabajo, estimular la vida del país en general.

Tenemos, pues, a un buen ministro a quien le dan un cuchillo sin hoja y sin mango. Ni más, ni menos.

¿Quiere Usted GANAR Más DINERO?

Aprenda Radio En Su Propia Casa Durante Sus Horas Desocupadas

Lo enseno como puede empezar su propio negocio de RADIO

o prepararse para ocupar un empleo bien retribuido

Impóngase de las numerosas oportunidades de hacer que el Radio le ofrezca. Entérese cómo puede habilitarse para desempeñar un puesto bien remunerado o para empezar su propio negocio sin capital. Envíe el cupón que aparece al calce solicitando mi libro GRATIS, "Oportunidades para Usted en Radio, Television y Electrónica," explicando las vastas oportunidades que el Radio ofrece y cómo durante más de 19 años y en más de 40 países, el HOLLYWOOD RADIO & TELEVISION INSTITUTE ha venido adiestrando a hombres, en su propia casa, para triunfar en Radio.

C. H. MANSFIELD, Presidente

Usted construye el Panel de Taller como lo ilustramos a la izquierda, y también construye usted numerosos circuitos como los que mostramos a continuación.

Usted construye este radio con las partes que le doy.

Muchos Hombres Inician sus Propios Negocios durante su Entrenamiento en Horas Desocupadas. Usted no tiene que esperar a graduarse para comenzar a ganar dinero. Muchos estudiantes míos ganan dinero en sus horas desocupadas y mientras están aprendiendo. Algunos ganan mucho más del costo de sus respectivos cursos mucho antes de graduarse. Envíe el cupon pidiendo mi libro GRATIS.

HOLLYWOOD RADIO & TELEVISION INSTITUTE
810 West 6th St., Los Angeles, Calif., U. S. A.

Envíe Usted El Cupon HOY MISMO

C. H. MANSFIELD, Pres., Dept. C. R.-S.-23
Hollywood Radio and Television Institute
810 West Sixth St., Los Angeles 14, California, U.S.A.

Favor de enviarme su libro GRATIS titulado "Oportunidades para Usted en Radio y Television", que explica cómo puede usted prepararse para una carrera de buenos sueldos en el Radio.

Nombre _____
Dirección _____
Ciudad _____ País _____

Este Libro Gratis

MEDICO PSIQUIATRA



—Doctor: Yo no sé lo que me pasa, pero estoy muy desalentado...
—Ni me diga más. Usted fué ulatista. Comprendo su complejo...

APOLOGÍA DE LOS FRIJOLES NEGROS

¡Oh extraño, no te asustes ni os cause maravilla
Porque al vernos tan negros, con aspecto feroz,
Nos juzgues agresivos, alzándote rencilla,
Envuelto en el tibio poncho de una tortilla
O azorando blancuras en un plato de arroz!

La verdad es que tenemos alma cándida y pura,
Y al hombre alimentamos con franciscano amor.
Excelencias encierra nuestra tosca envoltura:
Si fritos, somos fuente de vida y de dulzura.
(Pregúntalo a los ricos que lo saben mejor).

En nuestra tierna infancia fuimos tiernas vainicas,
Cabe mayor ternura ni mayor suavidad
Entre la Cornucopia de las campiñas ticas,
Que rebosando siempre de tantas cosas ricas
Por dondequiera vuelca su prodigalidad?

Y no somos adustos, aunque lo parezcamos;
Si nos vieras alegres bailar, cantar, reír,
Como niños que juegan cogidos de las manos,
Cuando en la olla hidrópica subimos y bajamos,
Y entre burbujas frívolas empezamos a hervir!...

Somos hasta filósofos, si es que a ello nos apuras,
Y ahora, filosofando, te diremos así:
Tú, que ambuladamente tu sapiencia procuras,
No dejes que te engañen apariencias oscuras;
Adéntrate en el fondo de las cosas sutil.

La verdad muchas veces es esquiva y huraña
Y hay que buscarla en lo hondo para poderla hallar;
Así, en la tierra dura busca su miel la caña,
El minero, el diamante dormido en la montaña,
El buzo, la irisada perla, que esconde el mar.

Puede que sean virtudes los que defectos creímos;
Bajo una mala capa se halla un buen bebedor.
Y aunque hayas visto cosas que nosotros no vimos,
Ahora te decimos y ahora te advertimos,
Y los ojos te abrimos con nuestro buen sabor.
Y así, cuando prosigas por el mundo adelante

HORRIBLE TRAGEDIA

Sentados en un banco del paseo,
se esterchan con deleite de cintura
y se hablan de su amor y su ternura
en un íntimo y dulce cuchicheo.
Quiso él insinuarle algún deseo...
y ella se pone en pie en el mismo instante,
mustia la faz y lívido el semblante!
El: ¿Qué pasa? le pregunta consternado.
Ella: ¡Dios misericordioso!... Había olvidado,
que hace dos horas me tomé un purgante!

JUANITO.

CAMPO PAGADO

RENUNCIAS QUE NO HAN LLEGADO

El público no se explica el motivo por el cual no llegan a la Presidencia las renunciaciones siguientes:

Oficina de Selección del Personal.

Administrador de la Fábrica de Licores.

Médicos y jefes del Ministerio de Salubridad Pública.

Y, en general, jefes de los distintos departamentos administrativos.

Quizás algunos ya pusieron sus renunciaciones y otros dirán que las enviaron por correo, por telégrafo o por televisión, pero que se extraviaron.

Submarino

En pos de tu destino, tu peregrinación,
Bríndales un recuerdo, oh nuestro amigo errante!

A esta tierra fecunda y a este cielo brillante,
Y a estos pobres negritos de blanco corazón!...
Y cuentan las historias que el peregrino
Con más fe y entusiasmo se sintió, cuando

Le llegó la hora de irse tras su destino.
Feliz y plentero se fué cantando,
Con manos agradecidas acariciando
Un "gallo" que le envolvieron para el camino.

Constantino SALAS C.

CONTAGIO

—¡Hola! — dijo que llamaba—;
aquí Pérez, López, Fernández, Rodríguez y García Limited.

Y la telefonista que atendió el llamado respondió cortésmente⁹

—Buenos días, buenos días, buenos días, buenos días, buenos días.

MULTIPLICACION ENIGMATICA

Como puede observarse, los resultados se componen de las mismas cifras dispuestas en distinto orden:

142857 X 2 = 285714

142857 X 3 = 428571

142857 X 4 = 571428

142857 X 5 = 714285

142857 X 6 = 857142

Pero...

142857 X 7 = 999999

IMPRESIONES

Un señor se levantó en el tranvía y cedió su asiento a una dama.

La dama se desmayó.

Cuando recobró el conocimiento, dió las gracias al señor. Y entonces se desmayó el señor.

SUERTE

—Te noto muy alegre, viejo.

—¡Como para no estarlo!...

Desde ayer, mi hogar se ve alegrado por la naturaleza...

—¡Te felicito! ¿Varón o mujer?

—Nada de eso: sirvienta.

Hagamos algo real por el porvenir de Costa Rica —

Ayudemos a que se haga el **CENSO de EDIFICIOS y VIVIENDAS** dando, con buena voluntad y exactitud, todos los datos que se nos pidan —

Los planes para la Costa Rica del futuro saldrán de estos CENSOS-1950. Pongamos toda nuestra buena voluntad en que se realicen con prontitud y eficiencia.——

Ayudando a que se sepa cómo vivimos se podrán hacer esos planes que han de mejorar nuestras condiciones de hogar ——

HABLE! CONTESTE A TODAS LAS PREGUNTAS!

EL CENSO SE COMENZARA A LEVANTAR MUY PRONTO

HUMORISMO MEXICANO

SÓLO QUE SEA POR ESO

ANGEL RABANAL

—¿Pos por qué me pega, Juan?
No sea ansina majadero,
no me jale de las greñas,
ni me pegue en el cerebro
pos con los golpes me atonta;
yo no me explico su genio.
¿No me lo traigo aliñado?
Ese uniforme tan viejo
a fuerza de remendarlo
no se lo he dejado nuevo
que parece gabardina?
—Sí vieja, todo es cierto.
—Entonces ¿por qué es malhora?
Cuando se encontraba enfermo
dizque de fiebre amarilla,
dispués del vómito negro
y a luego del otro mal
de un color que no recuerdo,
no le di todas las noches
su friega de linimento,
y a luego le di calor
con el calor de mi cuerpo.
—Sí, vieja, todo es verdad.
—Pues si es verdá no comprendo
el por qué me marteriza.
¿No le doy sus alimentos
que yo mesma le preparo?
y cuando alcanzan los fierros
y a los frijoles del olla
la manteca les aumento
¿no se los sirvo refritos
con sus adornos de queso?
—Sí, vieja.
—Pos allí está,
y si en todos los terrenos
le cumplo, ¿por qué me pega?
—Por su mal comportamiento,
porque dentro del cuartel
todos saben sus secretos
y conocen sus lunares
y otras prendas del cuerpo,
ya sabe por qué le pego.
Le pego por disoluta.
—¡Canijo! ¡No había pensado!
¡Sólo que sea por eso!



ALMACÉN KOBERG

Distribuidor

Nº. 2

El rey de Itaca, prevenido por Circe del riesgo que junto al promontorio de Siracusa correría, mandó a los que bajo sus órdenes navegaban que se tapasen con cera los oídos y que le atasen a él fuertemente en el mástil del barco. Así Ulises se libró; porque sus remeros pasaron sin detenerse, no oyendo el canto fatal, y porque, aun cuando él lo escuchó, yendo tan sujeto como iba, no fué atraído, o por lo menos no fué arrancado del madero salvador.

Y pudo referir lo que las sirenas cantaban, que traducido al castellano, viene a ser esto: "Ven, oh, ilustre Ulises, alta gloria de los acayos. Detén tu nave, a fin de que escuches nuestra voz. Ningún hombre pasa sin oírnos". Esto es, una equivalencia del popular: "Oye, moreno".

Lo cual prueba que las sirenas eran aves. Claro que sí. Eran unas pájaras... ¡unas pájaras de cuenta!

RECOMPENSA

--Yo creo —sentenció el hombre— que por cada cosa simple que uno da, recibe de recompensa una cosa doble. ¿No le parece?
—Es así —contestó el interpelado—; yo eché a mi hijo de casa, y ahora volvió, casado, con su mujer.

DEPORTES

—¿Cuál es su deporte favorito, doctor? —le preguntaron al médico.
Y éste, entusiasta cazador, respondió:
--Matar...
—No —repuso el otro—; yo digo, aparte de su negocio...

DISTRACCION

Cuando halló al amigo con la cabeza cubierta casi por completo de vendajes, le dijo sorprendido:
—Pero, hombre, ¿qué te ha pasado?...
—Que por distracción me golpeé contra una columna.
—¿Por distracción?
¡Pues vaya una manera de divertirse!...

HORRIBLE CONFUSIÓN



La tragedia de los hermanos gemelos, uno soltero y el otro casado, con una suegra que muerde

Nº. 3

extrañaríanme menos que esta loca aventura.
¡El Ministro aquí, y de tan rara manera!
¡Ocultas por el manto la faz y la cimera,
con la espada desnuda y la voz altanera...
violando esta oficina, donde la paz impera.

Aquiles:

¿Versos haces con esmero?
Yo he venido aquí a reñir...
que no os tenga que decir:
¡menos coba, caballero!

Sergio:

Por Satanás, hombre insano
que no se cómo he tenido
calma para haberte oído
sin empujarte la mano.
Pero di pronto, ¿qué quieres?
Porque me siento capaz
de pegarte por detrás
y arañarte, si quisieres.

Cuando del Ministro leí el reportaje
imaginé aquella escena del Tenorio
en que llena don Juan un cementerio:
recé por los difuntos el Salterio...
pensé en la sangre, y admiré el coraje
que otra vez descollaba tan notorio.
Estaba en ello. Mas al otro día
Sergio contó la historia,
y detalló de memoria

lo que en realidad había.
No llegó la sangre al caño:
pues el Ministro una acción
fué a vender de "La Nación"...
y con eso no hizo daño.

Ni tiros, ni ataúd, ni corona,
ni responsos funerarios...
silencio en los campanarios,
ni llorada, ni llorona...
Don Sergio es buen tirador...
Don Aquiles, militar,
así era de esperar
que en el campo del honor,
alguno debía quedar.
Ninguno quedó, por suerte,
porque al verlos tan refeos,
se volvió loca la Muerte,
abita ya de galanteos.

Y este es el duelo rimado
en el diario "La Nación" habido:
perdonad que os lo ha contado,
en verso tan bien pulido,
quien tan bien os ha tirado.
Y si hubiere una omisión
o algún pecado absoluto,
id que os dé la bendición,
el mentao

PADRE CANUTO.

¡INDEPENDICÉSE!

Con nuestro curso ultramoderno por correspondencia, de gran valor técnico, se asegurará un brillante futuro económico.

... ..

OPORTUNIDADES ILIMITADAS PARA UD. EN RADIO, ELECTRONICA Y TELEVISION.

VEO PARA UD. UN GRAN FUTURO EN RADIO-TELEVISION ELECTRONICA CON A.T.L.C.

AMERICAN TELEVISION LABORATORIES OF CALIFORNIA
5620 Sunset Blvd., Hollywood 28 California U.S.A.

Favor de enviarme gratis su primera lección de 44 páginas del CURSO ULTRAMODERNO PREPARADO ESPECIALMENTE PARA LA AMÉRICA LATINA, sin obligación de mi parte.

(Nombre) (Apellido)

(Calle) (Ciudad o Distrito)

(Estado o Provincia) (País)

Opórtese de usar sello de correo.

Platicando, platicando



—Conforme los tratados de política internacional de los distintos estados americanos, no creo que reconozcan al gobierno de Arnulfo Arias...

—No lo reconocen. Lo conocen, que es distinto.

C' ES LA VIE!...

Se sintió enferma al descender del carro.
Un terrible catarro,
la tenía preocupada y afligida.
Entró en su cuarto, se apretó la frente;
de manera inconsciente
se arrellanó en su silla preferida.

Un frasco de amoníaco halló en la mesa;
lo toma, con presteza,
lo destapa y aspira el contenido...
El penetrante olor no le fué ingrato,
por la falta de olfato,
que debido a la influenza había perdido.

Al llegar cerca de ella Juan Vicente,
notó raro el ambiente
y entre serio y burlón le dijo amable:
mi amor, hoy me perdonas la visita...
Tengo una urgente cita
y mi presencia allí es indispensable.

Algunas amiguitas han llegado,
pero se han alejado,
fingiendo ocupaciones del momento,
Su propio padre, se retira adusto
y con cierto disgusto,
presuroso abandona el aposento.

Poco después la bella Josefina,
tan tímida, tan fina,
se presenta en la estancia de repente;
venía a donde su amiga, a donde Elvira,
mas pronto se retira,
en tanto que el rubor tiñe su frente.

Llega al fin la sirvienta con la cena;
muchacha ingenua y buena,
un tanto atolondrada y sin sentido.
¿Desea la señorita alguna cosa?

Nada quiero...! Contesta con hastío.
le dice maliciosamente:
No quisiera cambiarse de vestido?
He notado el vacío
que se han propuesto hacerme. Eso es odioso!
Todos entran, me ven con repugnancia
y abandonan la estancia,
como si hubiera en ella algún leproso!

Preocupada separa de la silla,
una cosa amarilla
ve en el asiento, en repugnante masa:
un pedazo de queso fermentado
que dejó allí olvidado
el diablillo travieso de la casa.

Juanito

Puntarenas, 1949.

Los figueristas quieren tener un periódico

Desde hace algún tiempo sabíamos que los figueristas le tenían puesta la puntería al periódico "La Nación."

En aquellos días, ocurría una cosa muy curiosa: cada vez que don Sergio Carballo le empujaba un editorial a la Funda Rejuntadora, los figueristas compraban una acción del periódico. Y como les empujó como ochenta, ahora resulta que los figueristas han adquirido más de una tercera parte de las acciones.

Como consecuencia de lo anterior, dentro de pocos días, tendremos una asamblea general de accionistas de "La Nación", en la cual se resolverá el futuro de la empresa. Esto es, si en ella continúan don Sergio Carballo y don Ricardo Castro Bécche, o si son sustituidos por don Carlos Monge y don Isaac Felipe Azofeifa.

De todo este colococho lo que está a la vista es lo siguiente:

NOTICIAS DE DON AMARÓS QUIDEO

De un pueblo lejano llegó un hombre con el fin de solicitar un empleo. Logró, mediante paciente espera, entrar en la oficina del Ministro don Amadeo Quirós. Y, después del saludo del caso, le dijo:

—Yo lo conocía muy bien a usted...

Don Amadeo nada dijo creyendo que su memoria le era infiel, pero el otro prosiguió:

—Siempre he leído lo que usted ha publicado. Además, le recuerdo cuando peleamos juntos en El Tejar de Cartago...

—Pero si yo no he peleado nunca...

—No sea tan modesto, mi querido Páter...

—¿Qué dice usted! ¿Con quién me confunde?

—Con el Padre Núñez.

Y exactamente un minuto después, cuando el hombre le preguntó a don Amadeo si le daba el pues to que solicitaba, repercutió en el salón un sonoro:

—¡No...!

LOS FIGUERISTAS PRETENDEN ADUEÑARSE DE LA NACIÓN.



Nº. 8

gar de policiales, le ponen una badana al trasto que sirve para pro ductos nocturnos, y quedan listos.

Las propias cocineras cuando ven venir a un policial, se indignan y dicen: allí viene una bacinilla caminando.

Quiera Dios que el nuevo Director de Policía, el gentilísimo don Manolo Ventura, tenga compasión de los gendarmes. Es de justicia.

Antología Venezolana

A UN AMIGO QUE SE JUZGA...

Dichoso tú, señor que nos has sabido,
desde recién nacido,
a tortura que a tantos causa risa
del cuello que no ajusta en la camisa!

¡Feliz tú, que naciste y morirás
sin padecer jamás
el suplicio menguado
de llevar el zapato remendado!

Tú que entre "gente bien" puedes bañarte
sin abrigar ridículos temores
por las burlas que pueden acarrear
tus mal zurcidas ropas interiores.

Que no has probado en un lluvioso día
el deprimente acíbar
de encontrar cuatro amigas en tranvía,
y en tu bolsillo un huérfano bolívar.

Que no te das a todos los demonios
cuando te invitan a los matrimonios
ni tampoco te agobia
la llegada del santo de tu novia.

Que hasta la fecha ignoras
cómo son crueles las oscuras horas
del pobre dependiente
a quien suelen "cortarle la corriente".

Dáale gracias a Dios que te ha librado
del diario tormentillo inconfesado,
de la absurda agonía
que el orgullo le esconde a la ironía;
porque, a pesar del Dante,
¡no hay un dolor mayor que el humillante

Francisco Pimentel

Se acabó la costumbre de renunciar



—Oí a dos diputados decir que había que hacerles una estatua.
No sé de quien hablaban.

—Me imagino que de los cuatro únicos empleados públicos que han renunciado.